

Fuente:Asteriscos.tv

Fecha:07/04/11

Titulo:Campaña a favor de la lactancia materna

Link: <http://www.asteriscos.tv/noticia-salud-1629.html>

Campaña a favor de la lactancia materna

Editorial Nazhira lanzó la campaña “Lazo Dorado” a favor de la lactancia materna y la primera infancia, a beneficio de la Asociación Civil Argentina de Puericultura. La campaña busca la protección, promoción y apoyo a la lactancia materna como primer paso hacia el desarrollo integral para la primera infancia; y cuenta con el madrinazgo de Carla Conte.

Esta iniciativa se lanzó en el marco del Día Mundial de la Salud, que se celebra el 7 de abril, cuando, en todos los rincones del planeta, cientos de eventos conmemoran la importancia de la salud para una vida productiva y feliz.

Reducir la mortalidad infantil, mejorar la salud materna, y combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades son algunos de los Objetivos de Desarrollo de la ONU para el Milenio que todos los Estados Miembros de la ONU se han comprometido a cumplir para el año 2015.

"Todos somos co-responsables del desarrollo de nuestros niños y niñas, y podemos contribuir a la protección social, desarrollo, cuidado y educación usando el lazo dorado como símbolo de compromiso con la primera infancia. Buscamos la alianza de pequeñas, medianas y grandes empresas con la infancia de nuestro país", afirma la Lic. Betina Cositorto, directora de Nazhira y responsable de Lazo Dorado.

Las figuras que sumaron su compromiso a la campaña son: Carla Conte, Matías Martín , Laura Gutman, Maru Botana, Mariana Fabbiani, Martina Gusmán, Narda Lepes, Laura Azcurra, Vera Fogwil, Abril Pereyra Lucena, Jazmín Stuart, Victoria Onetto, Alejandra Majluf, Silvina Bosco, Mariana Dappiano y María Cher.

-Acerca de Lazo Dorado:

Existe un “producto ideal” para alimentar e inmunizar a todos los bebés: la leche materna -el patrón oro de la alimentación humana-. Es universal y está al alcance de todos; no requiere almacenamiento ni distribución; y ayuda a las madres a reducir el riesgo de cáncer.

Pero ese producto ideal es desaprovechado provocando altos índices de mortalidad infantil (15 % en Argentina) y muchos niños y niñas más queden incapacitados por no ser amamantados. La lactancia materna disminuye en un 50% la desnutrición infantil.

El lazo simboliza en una de sus vueltas a la madre y en la otra al niño, en el cruce al padre, a la familia, los grupos de apoyo y la sociedad, sin los cuales el amamantamiento no puede tener éxito. La cinta es el futuro. Representa el cuidado y la alimentación del bebé. No solo

física, sino también emocional e intelectual. La simbología fue creada por la W.A.B.A. (World Alliance for Breastfeeding Action, organismo que trabaja con UNICEF).

Los objetivos de “Lazo Dorado” son:

- Difundir y concientizar sobre la necesidad y la importancia de brindar apoyo a la madre lactante y a las familias para el desarrollo integral del niño/a.
- Distribuir información actualizada sobre el desarrollo integral para la primera infancia.
- Crear condiciones óptimas para brindar sostén en todos los círculos de apoyo al niño/a y sus familias.

Los primeros años son una etapa de intensa actividad cerebral, una experiencia empobrecida dificulta el desarrollo de funciones intelectuales y emocionales. Por eso es fundamental brindar oportunidades. El desarrollo no se recupera. El compromiso es estar justo a tiempo con la infancia.

-Acerca de la importancia de la primera infancia:

En la primera infancia la salud y la educación constituyen un mismo concepto, se desarrollan al mismo tiempo, ambas permiten el desarrollo integral.

El bebé y la madre forman una diáda que permite al niño/a sobrevivir mientras desarrolla funciones cerebrales; desde las básicas hasta las más complejas. Los primeros meses y años son una etapa de intensa actividad cerebral. La educación comienza desde que el bebé nace.

El desarrollo cerebral se va construyendo de manera continua y con base en los aprendizajes que se van incorporando. Lo procesado y aprendido constituyen la base para un desarrollo mayor.

El ambiente y la experiencia tienen un rol central en el desarrollo del cerebro y de las funciones asociadas en los primeros años de vida. La carga genética es ineludible, sin embargo el ambiente, entendido como las experiencias que tiene el niño/a en su interacción con el adulto responsable de la crianza afectan la carga genética. Desde el embarazo y durante los primeros ocho años de vida existe un momento de significativo crecimiento y desarrollo cerebral, donde la plasticidad del cerebro puede ser modelada tanto estructural como funcionalmente. En esta etapa hay posibilidades de compensar diferencias originales del contexto, si le ofrecemos al niño el ambiente de posibilidades para que desarrolle todas sus capacidades.

Una experiencia empobrecida dificulta en los niños el desarrollo de funciones intelectuales y emocionales. Por eso es fundamental brindarles en la primera infancia las oportunidades para desarrollar todo su potencial.

La campaña se enmarca y sigue los lineamientos científicos y políticos del Compromiso hemisférico por la educación de la primera infancia, adoptado el 16 de noviembre de 2007 en Cartagena de Indias, Colombia, en la V Reunión de ministros de educación de los estados miembros de la Organización de los Estados Americanos (OEA) / Consejo Interamericano para el Desarrollo Integral (CIDI).